
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

INALCO PARIS Référence GALAXIE : 4227

Numéro dans le SI local : 264

Référence GESUP :
Corps : Maître de conférences

Article : 26-I-1

Chaire : Non

Section 1 : 15-Langues, littératures et cultures africaines, asiatiques ...

Section 2 : 07-Sciences du langage

Section 3 :
Profil : Swahili: Langue et sciences du langage

Job profile : Swahili: Language and language science

Research fields EURAXESS : Language sciences     Languages

Implantation du poste : 0753488J - INALCO PARIS

Localisation : PARIS 13

Code postal de la  localisation : 75013

Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

65 rue des Grands Moulins
CS21351

75214 - PARIS CEDEX 13

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

BEATRICE ARGANT
DRH
01 81 70 11 50
01 70 23 26 99
drh-gpeec@inalco.fr

 Date d'ouverture des candidatures
: 22/02/2024

 Date de fermeture des
candidatures : 25/03/2024, 16 heures 00, heure de Paris

 Date de prise de fonction : 01/09/2024

 Mots-clés : langage ; sciences du langage ; Afrique ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :
 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : EA4514 (201019089K) - PLURALITÉ DES LANGUES ET DES IDENTITÉS EN

DIDACTIQUE : ACQUISITIONS, MÉDIATIONS

 Laboratoire 2 : UMR7107 (200112494F) - Laboratoire de Langues & Civilisations à Tradition Orale

 Laboratoire 3 : UMR8135 (200212791Z) - Langage, langues et cultures d'Afrique

Application Galaxie OUI



 
 

PROFIL DE L’EMPLOI 
 

 

N° Galaxie : 4227 

N° de comité : 1 

N° de l'emploi : 264 

Nature de l'emploi : MCF 

Sections CNU : 7 et 15 

 

Libellé de l’emploi :  

Swahili: langue et sciences du langage 
 

Ce poste, à pourvoir après un départ à la retraite, vise à garantir la continuité de l’offre 
pédagogique de la section de swahili qui compte un nombre important d’étudiants à l’échelle 

du département Afrique Océan Indien. 
 

Enseignement : 
 

Le/La candidat(e) assurera les enseignements de grammaire swahili au niveau de la licence 

(L1, L2, L3). Il ou elle devra maîtriser la langue dans ses formes standard et non standard et 

pourra être amené à développer au niveau master et selon ses compétences, un cours sur la 

diversité des swahili parlés (parlers populaires, sheng…), la lexicographie (domaine des 

nouvelles technologies, des sciences humaines, de la médecine…) ou s’intéressant aux 

différents supports actuels de diffusion du swahili (swahili des media, radio, chansons…).  

 
Le/la candidat/e devra également contribuer à l’élaboration d’outils pédagogique numériques 

au sein d’une section qui a développé – puis abandonné temporairement – un enseignement 
du swahili à distance. Le but visé est celui d’un enseignement entièrement à distance dont le 

volet « grammaire » serait mis en œuvre par le/la collègue recruté(e). Une compétence en 
TICE est donc souhaitable, ainsi qu’une connaissance de la plateforme MOODLE, plateforme 

utilisée par l’Inalco.  
 

Une expérience de l’enseignement est nécessaire, le/la candidat(e) devant avant tout être 
capable de proposer un contenu pédagogique progressif clair, en rapport avec les 

enseignements proposés par la section de swahili du département Afrique Océan Indien (cf 

UE1 des brochures de licence et master LLCER, disponibles sur le site de l’Inalco). 

 
En dehors de ce volume horaire dédié aux enseignements du swahili dans la section, le/la 

candidat(e) pourra s’il/elle le souhaite et en fonction de ses compétences, assurer des 

enseignements transversaux au département ou aux niveaux licence et master de l’INALCO. 

Il/elle sera susceptible d’assurer des enseignements en anglais. 
 
Il sera attendu du/ de la candidat(e) qu'il/elle s'investisse dans la vie et le fonctionnement du 
département, la réflexion sur l'évolution des formations, ainsi que l'encadrement des 
étudiant(e)s. 
 

Département d’enseignement : 

Lieu d’exercice : INALCO, 65 rue des Grands Moulins CS21351 75214-PARIS cedex 13 
Nom directeur département : 

N° de téléphone du directeur de département : 



 
Courriel du directeur de département :  
URL du département : 

 

 

 
 

 

Recherche : 

 
En fonction de ses spécialités, l’enseignant-chercheur recruté pourra intégrer une équipe de 

l’Inalco de son choix, notamment : 

 

PLIDAM : 
 

Le MCF recruté pourra rejoindre l’équipe d’accueil EA 4514 PLIDAM organisée actuellement 

autour de 6 axes : Axe 1 - Politiques linguistiques, plurilinguisme et représentations ; Axe 2 - 

Didactique et enseignement/apprentissage des langues ; Axe 3 - Lexique et traduction : 

quelle didactique ? ; Axe 4 - Littérature et culture en didactique des langues ; Axe 5 - 

Développement et pratique d’outils numériques pour l’enseignement et l’apprentissage des 

langues et des cultures ; Axe 6 - SémioMed "Sémiotique, corpus multimédias et usages".  

Le laboratoire PLIDAM construit des projets de coopération avec de nombreuses équipes de 

recherche françaises et étrangères.  

Le MCF recruté sera invité à s’impliquer dans les travaux collectifs du laboratoire, ce qui 

nécessite une solide connaissance en linguistique et en didactique, de même qu’une réflexion 

sur la transmission du swahili langue étrangère auprès d‘un public francophone (outils 

didactiques traditionnels et supports numériques). 

EA4314 PLIDAM 

Lieu d’exercice : Inalco, 2 rue de Lille, 75007 Paris 
Nom du directeur de laboratoire : Thomas SZENDE 

N° de téléphone du directeur de laboratoire : 
Courriel du directeur de laboratoire : thomas.szende@inalco.fr 

 

LACITO 

Le MCF recruté pourra rejoindre l’UMR LACITO (Langues et civilisations à tradition orale) 
(CNRS-Sorbonne Nouvelle-Inalco) qui comprend trois axes de recherche non-exclusifs, un 

même chercheur pouvant travailler dans l’un ou l’autre axe en fonction des projets. Ces 
trois axes de recherche sont 1. Documentation et corpus, 2. Typologie et linguistique 

historique et 3. Anthropologie linguistique. Ce qui fait l’unité du laboratoire est l’importance 

accordée à la recherche de terrain, que ce soit en linguistique descriptive ou en 

anthropologie linguistique. Le laboratoire soutien en priorité les missions consacrées aux 
recherches menées sur le terrain. 

On attend d’un enseignant-chercheur rattaché au LACITO qu’il participe aux activités du 
laboratoire et qu’il soit force de proposition pour les projets collectifs. 
 

LACITO : UMR 7107 du CNRS 

mailto:thomas.szende@inalco.fr


 
Lieu d’exercice : 7, rue Guy Môquet (bât. D) – 94801 Villejuif  
Nom du directeur de laboratoire :  

N° de téléphone du directeur de laboratoire : 

Courriel du directeur de laboratoire :  

 

Le LLACAN est une unité mixte de recherche CNRS-INaLCO dédiée à l’analyse, la 

documentation et la comparaison des langues et littératures d’Afrique (https://llacan.cnrs.fr/). 

Nous serions ravis de pouvoir recruter un spécialiste du swahili, qui se trouvera facilement 

intégré aux recherches en cours sur les langues bantoues au sein du LLACAN, tels que le 

projet ANR OriKunda porté par Rozenn Guérois sur le peuple bantouphone Chikunda 

(https://orikunda.hypotheses.org/). L’origine du chikunda, en tant que langue née d’une 

situation de multilinguime extrême, présente des parallèles très intéressants avec les origines 

du swahili.  

Outre les projets sur les langues bantoues individuelles tels que l’éton, le chuwabo, le sena, 

le chikunda, le myènè ou le mbula (jarawa), les chercheurs bantouisants du LLACAN 

apportent également leur contribution dans le domaine de la linguistique bantoue 

comparative et historique qui intéresseront sans doute les spécialistes du swahili. 

Malgré le statut du swahili comme une des langues les plus parlées, étudiées, enseignées et 

outillées du continent africain, il manque aujourd’hui une grammaire de référence moderne 

de la langue. Le LLACAN serait particulièrement intéressé à soutenir un projet de création 

d’une telle grammaire. 

LLACAN UMR 8135 du CNRS 
« Langage, langues et cultures d’Afrique » 

Lieu d’exercice : 7, rue Guy Môquet – 94801 Villejuif 
Nom du directeur de laboratoire : Mark VAN DE VELDE 

Courriel du directeur de laboratoire : llacan.direction@cnrs.fr 
 
Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d’être situé dans une « zone à régime restrictif » au 

sens de l’article R. 413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne 

pourront intervenir qu’après autorisation d’accès délivrée par le chef d’établissement, conformément 

aux dispositions de l’article 20-4 du décret n°84-431 du 6 juin 1984. 

Retrouvez la procédure pour candidater sur le site de l’Inalco : http://www.inalco.fr/institut/concours-

recrutements/personnelenseignant 

Les documents administratifs en langue étrangère du dossier de candidature doivent être traduits en 

français. 

Réf : -   arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de 

détachement et de recrutement par concours des maîtres de conférences 

- arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de 

détachement et de recrutement par concours des professeurs des universités. 

 

 

 

Job title: Swahili: language and language science 
 
This position, to be filled following a retirement, is designed to ensure continuity in the 

teaching of the Swahili section, which has a large number of students in the Africa Indian 

Ocean department. 

 

https://llacan.cnrs.fr/
https://orikunda.hypotheses.org/


 
Teaching : 
 

The candidate will teach Swahili grammar at undergraduate level (L1, L2, L3). He/she will be 

expected to master the language in its standard and non-standard forms, and may be asked 

to develop a course at Master level, depending on his/her skills, on the diversity of spoken 
Swahili (popular languages, sheng...), lexicography (in the fields of new technologies, human 

sciences, medicine...) or on the various media currently used to disseminate Swahili (media 

Swahili, radio, songs...).  

 
The candidate will also be expected to contribute to the development of digital teaching tools 

within a section that has developed - and then temporarily abandoned - distance teaching of 

Swahili. The aim is to create a fully distance-learning system, with the "grammar" component 

implemented by the recruited colleague. Competence in Information and Communication 
Technologies (ICT) is therefore desirable, as is knowledge of the MOODLE platform used by 

Inalco.  
 

Teaching experience is a prerequisite, and the candidate must above all be able to devise 

clear, progressive teaching content in line with the courses offered by the Swahili section of 

the Africa Indian Ocean department (see UE1 of the LLCER bachelor's and master's 

brochures, available on the Inalco website). 

 

In addition to the hours dedicated to teaching Swahili in the section, the candidate may, if 

he/she so wishes and according to his/her skills, teach cross-disciplinary courses in the 

department or at INALCO's bachelor's and master's levels. 

He/she may also teach in English. 
 

The candidate will be expected to get involved in the life and running of the department, to 
participate in discussions on the development of courses, and to supervise students. 

 
Teaching department : 

Location: INALCO, 65 rue des Grands Moulins CS21351 75214-PARIS cedex 13 

Name of department director : 

Telephone number of department director : 
Department director email :  

Department URL : 

 

Research: 
 

Depending on their specialties, the teacher-researcher recruited will be able to join an Inalco 
team of their choice, including: 

 

PLIDAM: 

 
The recruited senior lecturer will be able to join the EA 4514 PLIDAM host team, currently 

organized around 6 axes: Axe 1 - Linguistic policies, plurilingualism and representations; Axe 
2 - Didactics and language teaching/learning; Axe 3 - Lexicon and translation: which 

didactics?; Axe 4 - Literature and culture in language didactics; Axe 5 - Development and 

practice of digital tools for teaching and learning languages and cultures; Axe 6 - SémioMed 

"Semiotics, multimedia corpora and uses".  
 



 
The PLIDAM laboratory is building cooperative projects with numerous French and foreign 
research teams.  

 

The recruited senior lecturer will be invited to get involved in the laboratory's collective work, 

which requires a solid knowledge of linguistics and didactics, as well as reflecting on the 
transmission of Swahili as a foreign language to a French-speaking audience (traditional 

didactic tools and digital media). 

 

EA4314 PLIDAM 
Location: Inalco, 2 rue de Lille, 75007 Paris 

Laboratory manager's name: Thomas SZENDE 

Laboratory director's telephone number : 

Laboratory manager's e-mail: thomas.szende@inalco.fr 
 

LACITO 
 

The recruited senior lecturer will be able to join the UMR LACITO (Langues et civilisations à 

tradition orale) (CNRS-Sorbonne Nouvelle-Inalco), which comprises three non-exclusive 

research axes, with the same researcher able to work in one or other axis depending on 

projects. The three research axes are 1. Documentation and corpus, 2. Typology and 

historical linguistics, and 3. Linguistic anthropology. What unites the laboratory is the 

importance given to field research, whether in descriptive linguistics or linguistic 

anthropology. The laboratory gives priority to supporting assignments devoted to field 

research. 

 
A teacher-researcher attached to LACITO is expected to participate in the laboratory's 

activities and to be a driving force behind collective projects. 
 

LACITO: CNRS UMR 7107 
Location: 7, rue Guy Môquet (bât. D) - 94801 Villejuif, France  

Name of laboratory director :  

Laboratory director's telephone number : 

Laboratory director's e-mail : 
 

LLACAN is a CNRS-INaLCO joint research unit dedicated to the analysis, documentation and 

comparison of African languages and literatures (https://llacan.cnrs.fr/). We would be 

delighted to be able to recruit a Swahili specialist, who will be easily integrated into LLACAN's 
ongoing research on Bantu languages, such as the ANR OriKunda project led by Rozenn 

Guérois on the Bantu-speaking Chikunda people (https://orikunda.hypotheses.org/). The 
origins of Chikunda, as a language born of a situation of extreme multilingualism, present very 

interesting parallels with the origins of Swahili.  

 

In addition to projects on individual Bantu languages such as Eton, Chuwabo, Sena, 
Chikunda, Myènè or Mbula (Jarawa), LLACAN's Bantu-speaking researchers are also making 

contributions in the field of comparative and historical Bantu linguistics that will undoubtedly 
be of interest to Swahili specialists. 

 

Despite Swahili's status as one of the most widely spoken, studied, taught and equipped 

languages on the African continent, a modern reference grammar of the language is currently 



 
lacking. LLACAN would be particularly interested in supporting a project to create such a 
grammar. 

 

LLACAN CNRS UMR 8135 

" Languages and Cultures of Africa “ 
7, rue Guy Môquet - 94801 Villejuif - France 

Laboratory manager's name: Mark VAN DE VELDE 

Laboratory manager's e-mail address: llacan.direction@cnrs.fr 

 

The position for which you are applying may be located in a "restricted field" within the meaning of article R. 

413-5-1 of the French penal code. If this is the case, your appointment and/or assignment will be subject to 

authorization issued by the head of the establishment, in accordance with the provisions of article 20-4 of decree 

no. 84-431 of June 6, 1984. 

The application procedure can be found on the Inalco website: http://www.inalco.fr/institut/concours-

recrutements/personnel-enseignant  

Administrative documents in foreign languages must be translated into French. 

Réf : February 13, 2015 decree relating to the general procedures for transfer, secondment and hiring by 

competitive exam for senior lecturers (maîtres de conférences) 

February 13, 2015 decree relating to the general procedures for transfer, secondment and hiring by competitive 

exam for University Professors (professeurs des universités) 

 
 

 

http://www.inalco.fr/institut/concours-recrutements/personnel-enseignant
http://www.inalco.fr/institut/concours-recrutements/personnel-enseignant

